

La Prensa

DIARIO DE LA MAÑANA

Precios de suscripción		
Provincia, un mes	Pts.	1'50
Península, trimestre	Pts.	6'00
Extranjero, semestre	Pts.	15'00

Para anuncios y esuelas mortuorias, en la Administración

Lunes 5 de Enero de 1920

Oficinas: Valentín Sanz, núm. 15 SANTA CRUZ DE TENERIFE

Periódico de mayor circulación en la provincia

FUNDADOR Y PROPIETARIO: LEONCIO RODRIGUEZ

AGUA SUCIA

Aprovecho esta ocasión para correr por las columnas de La Prensa, para lavarme de las impresas que, según personas serias, sean en mis escritos.

Agradezco la buena intención de aquellos que tratan y quisieran tratado en serio cuanto afecte los intereses de estas islas y de capital; y reconozco, sin violar alguna, que la forma ligera algo zumbona con que yo me he servido es la más adecuada para analizar, discutir y obtener resultados satisfagan.

Pudiera citar períodos de edad "antigua", "media" y "moderna", en los cuales recorri un verdadero camino escribiendo en serio a un público indiferente y egoísta que no es la más adecuada para analizar, discutir y obtener resultados satisfagan.

Pudiera también recordar campañas de 1883 y 92, en "Noticias" y "Las Canarias", y las obras de este desgraciado que tanto disgustos me ocasionó; mi oferta de 50.000 pesetas hace veinticinco años hice en imprenta y firmada para implantar este Santa Cruz el alumbrado, si nueve personas más se comprometían a asociarse con iguales; y la creación de la empresa de baños y sanatorios, iniciada por Esteban Salazar, don Antonio Sainza y yo, seguida después de otros y completada más tarde por el inolvidable doctor don Víctor, a quien se debe el actual Taoro.

Disgustos, enemistades que yacen sumergidos en la estructura de ese diario, que avanzando cual serpiente, indiferencia y desdén me hizo sufrir a cierto viviente (mister Prouvat de...), quien dieron una concesión que no llegó a utilizarse para salvar, sin conseguirlo, el hotel Taoro, víctima de la legendaria apatía y sus indicaciones, ofertas y sonidos eran recibidas.

Todo eso y mucho más omito, no realicé escribirlo y obrando con el ejemplo.

Perdónenme esto, recu de veinte, treinta y cuarenta de fecha, que sólo se pararon el estilo ligero que hoy quedados quedan que lo sea uno de los veteranos patrios de éstos.

Volviendo al agua sucia que tanto tiempo lleva encharcándose, merezco que se me permita mi peculiar estilo a los currir por públicas alargadas del concejal señor Orozco del Ayuntamiento.

Desconozco el asunto que se ventila y me abstengo de fondo, pero su ocurrencia a los que se lanzan dentro de la Casa Consistorial.

Esas acusaciones "dando un golpe de gracia" a la "voz y la pluma" que tampoco se, porque los cultores, para Santa Cruz y Tenerife, hacen cuatro temas que se si hasta esta última del Municipio.

Lo que no es sacar a su público, aunque es el apelativo "billos".

Y cómo seamos marzales.

PRÓXIMO CONCIERTO

RAMON MEDINA

Se encuentra accidentalmente en esta capital el celebrado tenor canario don Ramón Medina, después de haber recorrido con éxito extraordinario numerosas capitales europeas, donde ha sido objeto de grandes aclamaciones por parte del público entusiasta del divino arte.

Ramón Medina, aprovechando su estancia entre nosotros, se propone dar un concierto en el Teatro Municipal, con la cooperación de otros valiosos elementos artísticos.

La fecha para la celebración del concierto se fijará muy en breve, pues el señor Medina tiene compromiso de presentarse al público de Las Palmas el próximo día 10, y embarcar luego—el día 18—para los Estados Unidos, donde ha sido ventajosamente contratado.

Los triunfos de Ramón Medina han sido muchos y muy halagüeños últimamente. Hace poco, al ser clausurada en Las Palmas la Exposición de artistas canarios, organizada por el Gabinete Literario, Medina cantó y fué objeto de una clamorosa ovación de entusiasmo por parte de sus paisanos. La maravilla de su voz logró matar todos los prejuicios y las opiniones adversas. El artista se reveló como un tenor de extraordinarias facultades, de voz sonora y agradable, de oído fino y fijo, y con un alma soberana para ponerla en la garganta en el momento de cantar.

Se confirma, pues, la nueva de su consagración definitiva ante muchos públicos de Europa.

Ahora, Ramón Medina ofrece deleitar al público culto de Santa Cruz con un concierto magnífico, en el que—son sus palabras—pondrá toda alma y su entusiasmo por el arte.

Mucho nos satisface esta ocasión que se nos presenta de admirar al notable cantante, al que reiteramos, desde estas columnas, nuestra afectuosa despedida.

Oportunamente, daremos a conocer a nuestros lectores los detalles de esta soberbia fiesta de arte.

DE CUBA

Los asesinos de un canario

Tan pronto como el presidente de la República reciba de la Secretaría de Justicia la sentencia condenando a muerte a los autores del asesinato de nuestro compatriota don Plencio Guerra, sentencia que ha sido confirmada por el Tribunal Supremo, se convocará el Consejo de Secretarios a fin de tratar con relación a dicho asunto.

El secretario de Justicia es opuesto a la ejecución de la citada sentencia, mostrándose a su vez casi todos los secretarios de despacho de acuerdo con el criterio del doctor Azcárate.

Es casi seguro, por lo tanto, que el presidente comuta la pena por la de cadena perpetua.

Polizones de canarios

A medida que se despachaba por los inspectores de Inmigración el numeroso pasaje que en su último viaje llevó a Cuba el vapor "Infanta Isabel", iban apareciendo polizones, ascendiendo en total, al terminarse dicho despacho, los polizones encontrados a bordo del expresado buque, al número de cuarenta, algunos de los cuales proceden de estas islas.

Los citados polizones fueron recibidos en Tiscornia, preventivamente, hasta tanto se resuelva acerca de su situación, si procede el desembarco o si cuentan con garantías para desembarcar.

Españoles expulsados

Únicamente se ha decretado la expulsión de los siguientes súbditos españoles, tildados de ácratas:

Santiago Blanco, Donato Lorenzo Sánchez, Vicente Paz Infante, Benigno Fernández Menéndez, José Sánchez Requena, Antonio Monteagudo Alonso, Manuel Campos González, Serafín García López y Generoso Martín Fernández.

Existencia de azúcar

Terminados por el delegado de la Secretaría de Agricultura los trabajos de inspección sobre la existencia de azúcares en la provincia de Oriente, aparecen que los almacenes de Antilla tenían en 15 del pasado Diciembre una existencia de 67.706 sacos, y en los de Caimanera y Boquerón, 33.752, todos para inmediato embarque.

En Santiago de Cuba existían 65.281 procedentes, en su mayoría, de los centrales Santa Ana, América, Almeida, Unión, Oriente y Boston, todos destinados al consumo interior.

Del Puerto de la Cruz

AÑO NUEVO

Con bastante animación se han celebrado en los hoteles Taoro, Monopol, Martiánez y Marquesa, las fiestas de entrada de año, viéndose todos muy concurridos y sirviéndose en los mismos comidas extraordinarias.

FIESTA EN EL MARTIÁNEZ

En este antiguo hotel se hacen grandes preparativos para la fiesta que se celebrará en la noche del día 6 del corriente, festividad de Reyes. El notable sexteto de la vecina villa, que dirige el profesor señor Calamita, ha sido contratado para amenizar la fiesta.

ESPECTACULOS DE INCULTURA

El viernes último, con motivo de la llegada del trasatlántico "Infanta Isabel de Borbón", se han vuelto a repetir en nuestro puerto los denigrantes espectáculos de la turba de mendigos, muchachos sucios y harapientos en su mayoría, persiguiendo a los viajeros, molestándoles y acosándoles de mil maneras.

Mientras tal ocurría, ni un solo guardia de Seguridad ni vigilante de la Junta de Obras del Puerto, apareció por los lugares de la escena.

Como quiera que el hecho demuestra lo mucho que todavía falta por hacer en esto de suprimir la vagancia infantil, nos permitimos interesar del gobernador civil interino, señor Castro y Matos—que en anteriores períodos de su mando tan vivo interés hubo de manifestar por el problema—, que no abandone sus antiguos propósitos, reanudando ahora su labor, para secundar a la vez las gestiones que en igual sentido inició el señor Richi últimamente.

De seguro, el señor Castro habrá de hallar en el seno de las instituciones benéficas y corporaciones de esta ciudad, la misma favorable acogida que le fué dispensada a su antecesor, cuando este palpitante problema de la vagancia infantil fué tratado.

No dudamos, pues, que esa lacra vergonzosa que sobre la capital de la provincia pesa, pueda ser en breve tiempo suprimida en absoluto, a base de caridad y cultura para los infelices niños mendigos.

DE SOCIEDAD

Se encuentra enfermo el joven letrado, don Guillermo Cabrera Felipe. —Asimismo ha tenido que guardar cama, la señora doña Andrea Oramas de Tenés.

—Las últimas noticias telegráficas de Madrid con respecto a la grave enfermedad que sufre el joven don Jorge Menéndez, dan cuenta de que el estado general del paciente es bastante satisfactorio.

—Hállase enfermo el capitán de Artillería, don Francisco Bonnin.

—El ingeniero jefe de Obras Públicas, don Pedro Matos, ha tenido que guardar cama, a causa de una afección gripal.

—Se halla restablecida de su indisposición, la señora doña Mercedes Azcárate de Hardisson.

—Ha regresado de Barcelona, donde ha pasado una larga temporada, el señor don Francisco Renshaw y Machado.

—También ha regresado de aquella ciudad, don Baltasar Fernández.

—Para Barcelona ha embarcado el joven farmacéutico de Tacoronte, don José Fariña.

—A las nueve de la mañana de hoy, y en la Parroquia de la Concepción, se celebrará una misa en sufragio del alma de la señorita Mercedes Beutell y Meléndez, con motivo del primer aniversario de su fallecimiento.

—Se encuentra enfermo en esta capital, el magistrado de la Audiencia, don José Márquez Caballero.

—Acompañado de su distinguida señora esposa, ha regresado de Lanzarote nuestro estimado amigo don José María Fragosó.

—Encuétrase enferma en esta población, la señora esposa del magistrado, don Francisco Caplin.

Noticias varias

Con motivo de la festividad de Reyes y siguiendo la costumbre establecida desde la fundación del Hospital de Niños, la Junta de esta Asociación obsequiará hoy, a las dos y media de la tarde, con una merienda extraordinaria y reparto de juguetes a los asilados en el Establecimiento. El Hospitalito estará abierto desde las dos de la tarde en adelante.

La Junta de damas del Establecimiento tendrá suma complacencia en que lo visiten cuantas personas tengan gusto en ello.

El día 12 del mes actual se espera en este puerto el hermoso vapor "Carolina", de la Compañía Trasatlántica Francesa, que se dirige a la Habana conduciendo gran número de emigrantes del norte de España y de estas islas.

Monsieur Ernest Gaye, agente de la citada Compañía en la Habana, que recientemente estuvo de paso en esta ciudad, ha dicho que están ya ultimados todos los detalles que dependen de la Dirección General, para dejar regularizado el tráfico de los vapores correos de la misma línea, entre Europa y Cuba, con escala en los puertos de Canarias.

Muy pronto, según aseguró el señor Gaye, se intensificará dicho tráfico de vapores correos franceses, siendo destinados a esta línea buques de gran porte de carga y pasaje.

Por encontrarse delicado de salud el capitán general de este distrito, señor Rodríguez y Sánchez-Espinoza, no le será posible recibir hoy a las comisiones que con motivo de ser día de Reyes, acostumbran felicitarse personalmente a las autoridades militares.

En virtud de órdenes superiores, tomado posesión del cargo de oficial de la Inspección provincial de Hacienda, el funcionario de esta Delegación, don Arturo Delgado Herrero, quedando encargado, por consiguiente, de la investigación y vigilancia de la riqueza contributiva.

En el vapor "Reina Victoria" siguieron ayer viaje para la Península el aviador chileno, señor Cortínez, y el notable pintor, Ortiz de Zárate. Deseámosles feliz viaje.

En la clínica del doctor García Ramos ha sido operada la señora doña María Mendoza Gómez.

En dicha clínica han sido dados de alta, el joven don Rafael Díaz Hernández, y don Feliciano González.

Se están ultimando los trabajos para el traslado de la Audiencia al edificio que hoy ocupa el Juzgado de Instrucción, en el cual se han introducido importantes reformas.

De no haber alguna dificultad, dentro de unos diez días quedará instalada la Audiencia en su nuevo local.

El Juzgado se trasladará al edificio del ex convento de San Francisco, donde también se han hecho algunas reformas.

Por hallarse enfermos algunos de los señores que componen el Tribunal de esta Audiencia provincial, se ha suspendido el viaje a Granadilla, que se verificará cuando las circunstancias lo permitan.

GRAN VARIEDAD DE JUGUETES, bombones selectos de chocolate, licores y anisete Marie Brizard, se han recibido en el Bazar Francés.

CORRESPONSAL

